

J'allais oublier un de ces documents comme Dieu permet qu'il en existe, afin que ma *Lanterne* soit toujours à flot.

Poussé par une fatalité providentielle, le *Nouveau-Monde* me remet en voie. Mardi, il revenait encore sur la question de l'Institut-Légal.

“ Si les élèves, dit-il, persistent à rester à l'Institut-Canadien, quelle espèce de public peuvent-ils se flatter de réunir? Depuis que l'Institut-Canadien se trouve sous le coup des censures ecclésiastiques, quel est l'auditoire qui se rend à ses séances publiques? ”

“ Il existe dans Montréal des Sociétés hautement patronnées par le public canadien qui se feraient grand plaisir, nous en sommes sûr, d'accueillir l'Institut-Légal et de mettre à sa disposition leurs salles et leurs livres: pourquoi n'essaierait-il pas quelques démarches? ”

Il s'agit avant tout, bien entendu, de l'Union-Catholique. Eh bien! lecteurs, attrapez moi ceci, et jugez un peu si le public qui patronne cette société bouffonne, n'est pas revêtu d'une carapace de stupidité ou de plate hypocrisie qui défie tous les projectiles connus.

A moins que ce public n'aille à l'Union pour rire de ce qu'il y entend; alors c'est autre chose. *L'Ordre* appelle ce qui suit une *belle adresse*. Pourquoi pas? il dit bien que l'évêque de Montréal est un homme éloquent!

C'est M. Bourgoïn portant la parole à M. l'évêque Bourget, à une séance récente de l'Union-Catholique:

“ Monseigneur, vous apportez à cette séance remarquable l'éclat de votre présence, et nous la sincérité de notre affection et de notre dévouement pour un auguste prélat; et nous voudrions que les portes de notre institution fussent aussi vastes que celles de nos cœurs pour recevoir dignement la plénitude de votre prestige sacré, comme nos cœurs sont toujours prêts à livrer passage aux affections d'un dévouement et d'une admiration illimités envers Votre Grandeur.

“ La présence de Votre Grandeur dans cette enceinte est pour nous un événement; mais Mgr., je ne dirai pas que c'est un spectacle inaccoutumé. Il ne nous est pas donné, il est vrai, de vous posséder souvent, et nous pourrions compter nos bonheurs: (l'Union-Catholique n'a qu'une séance tous les six mois, ce qui est certainement un grand *bonheur*, et pour ses membres, et pour le public,) mais nous qui sommes l'Union-Catholique, l'union des cœurs et des esprits dans la vérité de l'enseignement religieux, nous nous croyons en quelque sorte, identifiés avec l'Eglise même,